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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LLEVAN CASO DEBATES A LA SUPREMA CORTE” 
Un recurso de acción de inconstitucionalidad en contra de la reforma a la Ley Electoral de 
Baja California, que elimina la obligatoriedad de los candidatos y candidatas de acudir a los 
debates, fue interpuesto ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por 
diputada Daylín García Ruvalcaba y el partido Movimiento Ciudadano (MC). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llevan-caso-debates-a-la-suprema-corte-
10791943.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“DEFIENDE MC QUE SEA OBLIGATORIO PARA CANDIDATOS ASISTIR A DEBATES” 
MEXICALI BC 3 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- El partido Movimiento Ciudadano (MC), a nivel 
nacional, presentó una acción de inconstitucionalidad contra las reformas a la Ley Electoral, 
aprobadas por el Congreso del Estado de Baja California, entre ellas, la no obligatoriedad 
de los aspirantes a cargos públicos, de acudir a los debates, además de la violación a la 
autonomía del Tribunal de Justicia Electoral (TJE). 
https://afntijuana.info/informacion_general/144085_defiende_mc_que_sea_obligatorio_
para_candidatos_asistir_a_debates#ver_nota 
 
 
LA JORNADA BC. 
“PRESENTA MC ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA ELIMINACIÓN DE 
DEBATES” 
Mexicali, 3 de octubre. El partido Movimiento Ciudadano presentó una acción de 
inconstitucionalidad contra una reforma aprobada en el Congreso del Estado que quitó la 
obligatoriedad de los debates. La diputada local Daylín García Ruvalcaba explicó que 
también presentaron un recurso por la violación de la autonomía del Tribunal Electoral, 
luego que también se aprobara la necesidad de una mayoría en el pleno para definir su 
presupuesto. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/presenta-mc-accion-de-inconstitucionalidad-
contra-eliminacion-de-debates/ 
  

TJEBC 
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PERIODISMONEGRO. 
“CONGRESO DE BC ACUDIRÁ A LA SALA GUADALAJARA” 
MEXICALI.- El Congreso de Baja California acudirá a la sala Guadalajara para presentar su 
parte legal del proyecto de la reforma electoral, esto luego de que el partido Movimiento 
Ciudadano presentara una denuncia de acción inconstitucional, en donde eliminan la 
obligatoriedad de acudir a los debates oficiales a los candidatos a cualquier cargo de 
elección popular. 
https://www.periodismonegro.mx/2023/10/03/congreso-de-bc-acudira-a-la-sala-
guadalajara/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NIEGA IEEBC ACCIONES AFIRMATIVAS PARA ADULTOS MAYORES” 
No habrá acciones afirmativas en favor de los adultos mayores de 60 años durante 
el próximo proceso electoral local debido a su alto porcentaje de representación en 
las últimas elecciones, resolvió por unanimidad el Instituto Estatal Electoral de Baja 
California (Ieebc). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/niega-ieebc-acciones-afirmativas-
para-adultos-mayores-10789603.html 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“CONVOCAN A LA 18ª SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL 
IEEBC” 
MEXICALI. - Quienes integran el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 
Baja California (IEEBC), encabezado por su presidente Luis Alberto Hernández 
Morales, recibieron la convocatoria para la que será su 18ª Sesión Extraordinaria, a 
realizarse este miércoles 4 de octubre a las 15:00 horas, bajo la modalidad mixta. 

POLÍTICA ELECTORAL 
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https://www.uniradiobaja.com/sociedad/convocan-18-sesion-extraordinaria-
consejo-general-ieebc-n699687 
 
 
AFN TIJUANA. 
“AHÍ LA LLEVAMOS CON EL ‘ETIQUETADO’” 
TIJUANA BC 3 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- Para que no quede ninguna duda de los 
programas de "apoyo", en un evento con niños (en un plantel escolar al que acudió 
la gobernadora), se les colocó tamaña etiqueta a los menores, a modo de escudo o 
logo. 
https://afntijuana.info/humorismo_politico/144075_ahi_los_llevamos_con_el_eti
quetado 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DEBATES DE CANDIDATOS O PUEDEN SER OBLIGATORIOS”: MOLINA 
Tras reformarse recientemente la Ley Electoral en donde se quita la obligatoriedad 
de asistir a debates públicos por parte de los candidatos a un cargo de elección 
popular, el diputado Juan Manuel Molina García manifestó que no se puede obligar 
a nadie a ir a una tribuna a debatir. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/debates-de-candidatos-no-pueden-
ser-obligatorios-molina-10789309.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“OSUNA MILLÁN RENUNCIA A SU CARGO DENTRO DEL CDE DEL PAN” 
TIJUANA BC 4 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- En lo que podría ser el primer paso en 
su búsqueda por la candidatura al senado de la República, el exgobernador José 
Guadalupe Osuna Millán renunció a su cargo dentro del Comité Directivo Estatal del 
partido Acción Nacional (PAN), según anunció a la dirigencia. 
https://afntijuana.info/informacion_general/144095_osuna_millan_renuncia_a_su
_cargo_dentro_del_cde_del_pan#ver_nota 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“EXPONE MARTÍNEZ VELOZ EN ‘EL IMPOSTOR’ CORRUPCIÓN Y ABUSOS DE 
BONILLA” 
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TIJUANA.- Jaime Martínez Veloz, catedrático, político, ex titular de la Sedesol, 
miembro del PRI y después del PRD, diputado, y contendiente por la presidencia de 
Tijuana en dos ocasiones, entre otras experiencias, presentó su libro "El Impostor". 
https://www.uniradiobaja.com/sociedad/video-expone-martinez-veloz-el-
impostor-corrupcion-abusos-bonilla-n699647 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
LA JORNADA. 
“SENADO REGRESA A SCJN TERNA PARA MAGISTRADA DEL TEPJF” 
El Senado regresó a la Suprema Corte de Justicia la terna para la elección de una 
magistrada de sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), ya que Morena y sus aliados acordaron no avalar a ninguna 
de las aspirantes, que requerían mayoría calificada para lograr el nombramiento. 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/03/politica/senado-regresa-a-scjn-
terna-para-magistrada-en-sala-regional-del-tepjf-8343 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“EN AUDIO FILTRADO, MORENA VETA A 3 CANDIDATAS AL TEPJF” 
Morena y sus aliados rechazaron y devolvieron la terna de la SCJN para elegir a una 
magistrada de la Sala Regional Especializada del TEPJF al argumentar que las tres 
propuestas han trabajado con el magistrado Felipe de la Mata Pizaña 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-audio-filtrado-morena-veta-a-3-
candidatas-al-tepjf/ 
 
 
MILENIO. 
“EDUARDO RAMÍREZ ASEGURA QUE RECHAZO A TERNA PARA TEPJF FUE POR 
FALTA DE IDONEIDAD” 
Eduardo Ramírez, coordinador de senadores de Morena, aseguró que el rechazo 
de la terna para elección de una magistrada de Sala Regional Especializada del 
TEPJF, "fue por falta de idoneidad, no una orden". 
https://www.milenio.com/videos/politica/eduardo-ramirez-asegura-rechazo-
terna-tepjf-falta-idoneidad 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“LUEGO DE QUE EL INE ORDENARA ELIMINAR POSDATA DE LA MAÑANERA, 
PRESIDENCIA DIFUNDE UNA NUEVA Y LE AGREGA VOZ DE AMLO” 
Presidencia de la República ahora difundió una nueva posdata al inicio de las 
conferencias mañaneras, luego de ayer la Comisión de Quejas del INE ordenó 
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eliminarla, y además agregó al mensaje la voz del presidente Andrés Manuel López 
Obrador 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidencia-mantiene-posdata-al-inicio-
de-la-mananera-de-amlo-que-el-ine-ordeno-eliminar/ 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“XÓCHITL GÁLVEZ ACEPTA PROTECCIÓN DE LA SEDENA PARA REALIZAR 
RECORRIDOS FUERA DE LA CDMX” 
La senadora Xóchitl Gálvez dijo que considera aceptar una protección "básica" por 
parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), al ser aspirante a la 
candidatura para la Presidencia de México por parte de los partidos de la oposición 
que integran el Frente Amplio por México (FAM). 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Xochitl-Galvez-acepta-proteccion-de-
la-Sedena-para-realizar-recorridos-fuera-de-CDMX-20231003-0107.html 
 
 
FORBES. 
“SHEINBAUM AVENTAJA CON 30 PUNTOS A XÓCHITL GÁLVEZ RUMBO A LA 
PRESIDENCIA”: ENCUESTA 
Claudia Sheinbaum lidera con 30 puntos de ventaja sobre Xóchitl Gálvez rumbo a las 
elecciones presidenciales de México en la primera encuesta del diario El 
Universal tras su designación como la virtual candidata de Morena. 
https://www.forbes.com.mx/sheinbaum-aventaja-con-30-puntos-a-xochitl-galvez-
rumbo-a-la-presidencia-encuesta/ 
 
 
FORBES. 
“SHEINBAUM DEBILITA INTENCIÓN DE EBRARD DE PRESIONAR A TRAVÉS DEL 
PRESUPUESTO 2024” 
La corriente que formó Marcelo Ebrard al interior de Morena se debilita y con ello 
se van las intenciones del excandidato presidencial de ejercer presión a través de la 
aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 y de iniciativas 
en la Cámara de Diputados, ya que de los 41 legisladores que lo respaldaban, 20 ya 
se fueron con Claudia Sheinbaum. 
https://www.forbes.com.mx/sheinbaum-debilita-intencion-de-ebrard-de-
presionar-a-traves-del-presupuesto-2024/ 
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FRONTERA. 
“OTORGA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR APOYOS A 365 MIL NIÑAS Y NIÑOS DE 
EDUCACIÓN BÁSICA Y EDUCACIÓN ESPECIAL”  
MEXICALI.- La administración estatal de Baja California ha beneficiado a 356 mil niñas y 
niños de educación básica y educación especial para que puedan continuar sus estudios y 
aprender mejor, detalló la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, quien resaltó que la 
atención a la niñez es uno de los ejes principales del Plan Estatal de Desarrollo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Otorga-gobierno-de-Marina-del-Pilar-
apoyos-a-365-mil-ninas-y-ninos-de-educacion-basica-y-educacion-especial-20231003-
0038.html 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“FIRMAN GOBERNADORA Y ALCALDESA CONVENIO POR EL SITT POR LA MOVILIDAD DE 
TIJUANA” 
TIJUANA.- La mañana de este miércoles, la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar 
Ávila Olmeda, y la Presidenta Municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, firmaron 
en un evento ante otras autoridades y medios de comunicación, un convenio de 
colaboración por el Sistema Integral de Transporte de Tijuana (SITT) con el fin de coadyuvar 
en la mejora de la movilidad en la región. 
https://www.uniradiobaja.com/sociedad/video-firman-gobernadora-alcaldesa-convenio-
sitt-movilidad-tijuana-n699908 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FESTIVAL DE OCTUBRE, LLEGA A LOS 7 MUNICIPIOS DE BAJA CALIFORNIA” 
El festival de octubre se desarrolla en Baja California y con presencia en los 7 municipios, 
donde la cultura y el arte se presentan bajo el lema de "La Frontera que Sueña“. La 
secretaria de cultura en el estado, Alma Delia Abrego Ceballos comentó a La Voz de la 
Frontera que el festival cumple 22 años y es generador de empleo a artistas locales, 
nacionales y cuenta con presencia de talento internacional. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/festival-de-octubre-llega-a-los-7-
municipios-de-baja-california-10790756.html 
 
 
 
 
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“SERVICIO DE AGUA REGRESARÁ ESTE MIÉRCOLES A LAS 12:00 HORAS, ASEGURA 
LA CESPT” 
Tijuana.-El servicio de agua potable regresará este miércoles a las 12:00 horas en las 
cientos de colonias de Tijuana y Playas de Rosarito afectadas por las reparaciones al 
acueducto Florido-Aguaje, aseguró la Comisión Estatal de Servicios Públicos de 
Tijuana (CESPT). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/servicio-de-agua-regresara-este-
miercoles-a-las-1200-horas-asegura-la-cespt-10791152.html 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“INVERSIÓN DE 459 MDP EN 71 OBRAS”: NORMA 
Mexicali, B.C.- Se han invertido más de 4 59 millones de pesos en 71 obras públicas 
de Mexicali durante la actual administración municipal, ante la demanda de 
infraestructura de las calles de la ciudad, dijo la alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia 
Bustamante Martinez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Inversion-de-459-mdp-en-71-
obras-Norma-20231004-0004.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“SE DISCULPA ALCALDESA DE MEXICALI CON MADRE BUSCADORA” 
MEXICALI BC 3 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- La alcaldesa de Mexicali Norma 
Bustamante Martínez, ofreció una disculpa a Irma Hernández Leyva, del colectivo 
de búsqueda Madres Unidas y Fuertes, por no atenderla en fechas recientes, al 
señalar que su agenda le habría impedido la reunión. 
https://afntijuana.info/informacion_general/144066_se_disculpa_alcaldesa_de_m
exicali_con_madre_buscadora#ver_nota 
 
 
LA CRÓNICA. 

AYUNTAMIENTOS 
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“CENTRO DE TRANSFERENCIA DE BASURA CUENTA CON MÁS DEL 70% DE SU 
CAPACIDAD DISPONIBLE” 
Mexicali, B.C.- Más del 70% de la capacidad total del centro de transferencia de 
basura está disponible, según informó el director de Servicios Públicos, Juan 
Francisco Garza Ceseña. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Centro-de-transferencia-de-
basura-cuenta-con-mas-del-70-de-su-capacidad-disponible-20231003-0030.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE DEBE INVESTIGAR A CANTANTES DE NARCOCORRIDOS”: ALCALDESA DE 
TIJUANA 
Tijuana.-Luego de que se suspendiera el concierto de Fuerza Regida por la 
colocación de una narcomanta, la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero 
Ramírez, sugirió que se investigue los nexos de este tipo de grupos con el crimen 
organizado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-debe-investigar-a-cantantes-de-
narcocorridos-alcaldesa-de-tijuana-video-10789935.html 
 
 
FRONTERA. 
“INVIERTE TIJUANA 882 MDP EN 207 OBRAS PÚBLICAS” 
Tijuana, B.C.-  Un año bastó para que la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez 
cumpliera con la construcción de 207 obras en Tijuana a través del recurso del Ramo 
33, con 139 cumplidas; Ramo 23, con 21 obras y 47 más, finalizadas con recurso 
propio del XXlV Ayuntamiento de Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Ayuntamiento-de-Tijuana-invierte-
mas-de-800-millones-de-pesos-para-construir-207-obras-publicas-20231003-
0035.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA / FRONTERA. 
“SECRETARIO DE GOBIERNO ANALIZA DEMANDAR PENALMENTE A BONILLA” 
Tijuana.- El secretario de Gobierno municipal, Miguel Ángel Bujanda Ruiz, analiza 
demandar penalmente al exgobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, 
luego de mensajes difundidos en los medios de comunicación del ahora coordinador 
estatal del Partido del Trabajo (PT). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/secretario-de-gobierno-analiza-
demandar-penalmente-a-bonilla-10792280.html 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Jaime-Bonilla-Valdez-podria-
enfrentar-una-denuncia-penal-20231003-0025.html 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“REGIDOR DE TIJUANA INTERPONDRÁ DENUNCIA TRAS SER MENCIONADO EN 
UNA MANTA”  
Luego de que fuera colocada una manta con un mensaje alusivo al abuso de 
menores, Enrique Anaya Mata, regidor del Ayuntamiento de Tijuana, interpondrá 
una demanda penal contra quien resulte responsable. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regidor-de-tijuana-interpondra-
denuncia-tras-ser-mencionado-en-una-manta-10790185.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PLATAFORMAS DE ALOJAMIENTO SUPERAN OFERTA DE HOTELES EN ROSARITO”: 
COTUCO 
Tijuana.- En Playas de Rosarito las plataformas digitales de alojamiento han 
comenzado a desplazar a los hoteles, superándolos ya en oferta de habitaciones, 
mencionó Norma Fernanda Montoya Agramont, directora del Comité de Turismo y 
Convenciones (Cotuco) en ese municipio. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/plataformas-de-alojamiento-superan-
oferta-de-hoteles-en-rosarito-cotuco-10791647.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“GOBIERNO FEDERAL NO HA RESPONDIDO SOBRE OMISIONES EN VIADUCTO” 
Tijuana.- La solicitud de amparo contra el viaducto elevado aeropuerto - garita de 
San Ysidro - Playas de Tijuana, no ha sido resuelta porque las autoridades federales 
no han respondido a todos los señalamientos y omisiones planteadas, dijo Mayra 
Montoya Flores, una de las impulsoras del recurso legal. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-federal-no-ha-respondido-
sobre-omisiones-en-viaducto-10791441.html 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“TENDRÁ ENSENADA CON 900 CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA”: ARMANDO 
AYALA 
Ensenada, B.C.- Para reforzar la estrategia de seguridad, fortalecer la prevención, 
mejorar los tiempos de respuesta y reducir la impunidad, Ensenada contará con 900 
cámaras de videovigilancia y monitoreo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Tendra-Ensenada-con-900-
camaras-de-videovigilancia-Armando-Ayala-20231003-0029.html 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regidor-de-tijuana-interpondra-denuncia-tras-ser-mencionado-en-una-manta-10790185.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regidor-de-tijuana-interpondra-denuncia-tras-ser-mencionado-en-una-manta-10790185.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/plataformas-de-alojamiento-superan-oferta-de-hoteles-en-rosarito-cotuco-10791647.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/plataformas-de-alojamiento-superan-oferta-de-hoteles-en-rosarito-cotuco-10791647.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-federal-no-ha-respondido-sobre-omisiones-en-viaducto-10791441.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-federal-no-ha-respondido-sobre-omisiones-en-viaducto-10791441.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Tendra-Ensenada-con-900-camaras-de-videovigilancia-Armando-Ayala-20231003-0029.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Tendra-Ensenada-con-900-camaras-de-videovigilancia-Armando-Ayala-20231003-0029.html


 
Síntesis informativa 

 
“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”  
Comunicación Social 

 
 

- ROSARITO 
 
 
FRONTERA. 
“ENFRENTA ARACELI BROWN CRISIS EN SEGURIDAD” 
ROSARITO, BC.- A dos años de haber iniciado su segundo mandato al frente 
de Playas de Rosarito, Araceli Brown Figueredo enfrenta actualmente una crisis de 
inseguridad, señalan representantes de diversos sectores de la sociedad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Enfrenta-Araceli-Brown-crisis-en-
seguridad-20231004-0003.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA JORNADA BC. 
“PROPONE DIPUTADA REFORMA DE LEY PARA GARANTIZAR PARIDAD DE GÉNERO EN 
MUNICIPIOS” 
Mexicali, 3 de octubre. La diputada Dunia Montserrat Murillo López (Morena) presentó una 
iniciativa de reforma a la Ley de Régimen Municipal del Estado para que se garantice el 
principio de paridad de género en los nombramientos de los funcionarios municipales en el 
estado. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/propone-diputada-reforma-de-ley-para-
garantizar-paridad-de-genero-en-municipios/ 
 
 
AFN TIJUANA. 
“CRITICA MOLINA QUE BONILLA MINIMICE EL RECHAZO DE SUS CUENTAS PÚBLICAS” 
MEXICALI BC 3 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- El diputado Juan Manuel Molina García criticó 
el hecho de que el exgobernador Jaime bonilla Valdez minimice el rechazo que se hizo a la 
cuenta pública de su gobierno, correspondiente a los años 2020 y 2021. 
https://afntijuana.info/informacion_general/144070_critica_molina_que_bonilla_minimic
e_el_rechazo_de_sus_cuentas_publicas#ver_nota 
 
 
 
 
 

CONGRESO 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 
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AFN TIJUANA. 
“REPRESENTANTES DE TAXISTAS Y COLONOS DE TIJUANA SE REÚNEN CON SENADORES 
DEL PT” 
CIUDAD DE MÉXICO 3 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- Representantes de conductores de taxi 
de la línea Rojo y Negro, así como de familias que han perdido sus viviendas en Tijuana, 
solicitaron la intervención del grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT) en el Senado 
de la República, acusando que en ambos casos hay una “expropiación orquestada desde el 
Gobierno del Estado”. 
https://afntijuana.info/informacion_general/144077_representantes_de_taxistas_y_colo
nos_de_tijuana_se_reunen_con_senadores_del_pt#ver_nota 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CANCELAN VUELOS DIRECTOS DE MEXICALI HACIA EL AIFA Y A MONTERREY” 
El Grupo Aeroportuario del Pacífico confirmó que se han cancelado los vuelos 
directos desde Mexicali hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, así como 
el de Mexicali hacia Monterrey, Nuevo León. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cancelan-vuelos-directos-de-
mexicali-hacia-el-aifa-y-a-monterrey-10790650.html 
 
 
-     TIJUANA 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“ACTIVISTAS LAMENTAN QUE SISTEMA JUDICIAL TARDE TRES AÑOS EN RESOLVER 
SI HUBO FEMINICIDIO” 
TIJUANA.- Las autoridades judiciales y de procuración de justicia no tienen por qué 
estar invirtiendo en capacitación sobre perspectiva de género porque desde hace 
diez años se determinó que se debe juzgar e investigar bajo esa visión, criticó la Red 
Mujeres Unidas por Baja California. 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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https://www.uniradiobaja.com/sociedad/activistas-lamentan-sistema-judicial-
tarde-tres-anos-resolver-hubo-feminicidio-n699711 
 
 
 

 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“JURISDICCIÓN SANITARIA AÚN SIN PROTOCOLO PARA APLICAR VACUNAS 
CONTRA COVID-19” 
Tijuana.- Hasta el momento las jurisdicciones sanitarias de Baja California no tienen 
información sobre el programa de vacunación contra Covid-19 que se llevará a cabo 
en el estado, de acuerdo con Enrique Campos Gutiérrez, subjefe de la Jurisdicción 
Sanitaria Número 2, Tijuana, Tecate y Rosarito. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/jurisdiccion-sanitaria-aun-sin-protocolo-
para-aplicar-vacunas-contra-covid-19-10788513.html 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI  
 
 
LINDERO NORTE. 
“INM NO HA EMITIDO REPORTE SOBRE LA SITUACIÓN DE MIGRANTES 
ACCIDENTADOS EN MEXICALI” 
La presidenta de la Asociación de Colombianos en Baja California, Paola Morales 
manifestó que el Instituto Nacional de Migración de México (INAMI) no ha querido 
emitir información a familiares ni amigos de las personas migrantes que sufrieron 
un accidente en una vagoneta oficial del Gobierno de México el pasado viernes. 
https://linderonorte.com/2023/10/02/inm-no-ha-emitido-reporte-sobre-la-
situacion-de-migrantes-accidentados-en-mexicali/ 
 
 
LA CRÓNICA. 

SALUD 

FENÓMENO MIGRATORIO 
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“POCA PRESENCIA DE MIGRANTES EN EL CENTRO HISTÓRICO SE DEBE A LA FALTA 
DE MANO DE OBRA”: RUBÉN CHEN 
Mexicali, Baja California.-La escasa presencia de personas en situación de 
movilidad en la zona del Centro Histórico se debe a la gran escasez de mano de obra 
que existe en comercios, servicios e industria. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Poca-presencia-de-migrantes-en-
el-Centro-Historico-se-debe-a-la-falta-de-mano-de-obra-Ruben-Chen-20231003-
0021.html 
 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“¿MANDAN LAS AUTORIDADES O EL CRIMEN ORGANIZADO?” 
 
TIJUANA BC 3 DE OCTUBRE DE 2023 (AFN).- Mientras que el presidente de la república, 
Andrés Manuel López Obrador lo minimiza y califica como "politiquería" y "actos de 
propaganda"; mientras la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda alista maletas para 
irse (por casi otras dos semanas en este mes de octubre) a Corea del Sur y Japón y mientras 
la presidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez debe salir a la defensa de 
sus funcionarios, amenazados aparentemente por narcotraficantes del cártel Jalisco Nueva 
Generación (CNJG), a través de una narco manta, los integrantes del crimen organizado se 
vuelven a hacer presentes por todo lo largo y ancho del territorio nacional, y ante 
autoridades titubeantes, parece que se están imponiendo a quienes deben aplicar la ley. 
En Tijuana siguen apareciendo "narcomantas" con leyendas amenazantes, y ahora hasta 
con "tintes políticos" como parece ser la que le pusieron al regidor panista Enrique Anaya 
Mata, quien de inmediato salió para negar los hechos, aunque tal parece que fue "fuego 
amigo" con apoyo de "amigos y compañeros de trabajo". 
En las últimas narcomantas se lanzaron –también- supuestas amenazas al secretario del 
ayuntamiento Miguel Ángel Bujanda Ruiz y al oficial mayor del gobierno de la ciudad, 
Marcelo Machain Servín, a los que reclamaron dar aparente preferencia a "sus socios" del 
cártel de Sinaloa, sin dar más referencias, aunque por su parte, la alcaldesa señaló que les 
estarían reclamando "no darles contratos del ayuntamiento", por la reglamentación 
existente y que impide que delincuentes o empresarios, que no cumplen con los requisitos 
puedan ser contratados. 
Y también por lo que se dijo, se colocó supuestamente otra narco manta en contra de un 
agente de la Estatal de Seguridad Ciudadana al que advierten haberle dado un soborno de 
100,000 dólares, que debería haber llegado al secretario de Seguridad, general Leopoldo 
Tizoc Aguilar Durán, al que presumiblemente no se lo habría entregado. 
https://afntijuana.info/afn_politico/144083_imandan_las_autoridades_o_el_crimen_orga
nizado#ver_nota 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
‘ZACATITO’… ‘PALO’ A VIEJITOS… DEMANDA… 
 
Una mala noticia recibió el abogado VÍCTOR FERRER, principal promotor de las acciones 
afirmativas para los adultos mayores. Y es que el veterano de las cabinas de radio presentó 
una iniciativa para que al igual que las personas de la comunidad LGTBQ+, personas con 
discapacidad, mujeres y jóvenes, así como de la comunidad de los pueblos originarios, los 
adultos mayores pudieran tener representación en el Congreso local y los cabildos de los 
ayuntamientos del estado. Y es que el licenciado FERRER tiene toda la razón cuando los 
derechos de los adultos mayores se ven mermados cuando no hay una representación para 
aquellas personas que han contribuido al desarrollo de este país por muchos años y que 
hoy se encuentran en un estado de vulnerabilidad, a pesar de los apoyos que les da el 
gobierno federal y tienen que ir a cobrarlo haciendo enormes filas y en muchas ocasiones a 
pleno rayo de sol. 
No sería válido el argumento que esgrimió la consejera electoral del Instituto Estatal 
Electoral, OLGA VIRIDIANA MACIEL SÁNCHEZ, de que en los últimos tres procesos 
electorales se han presentado una gran cantidad de candidatos mayores de 60 años, ya que 
por lo general se trata de personas que han tenido una vida política muy activa y que 
persiguen intereses diferentes a los de la vida cotidiana de los adultos mayores. A lo mejor 
piensan que con los apoyos que da el gobierno federal es suficiente. Quién sabe. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-%60zacatito-10791887.html 
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